
И Т О Г И  И У Р О К И  
С П А Р Т А К И А Д Ы

1V з и ч и я я областная 
спартакиада ДСО «Труд», 
которая недавно проходи
ла в нашем городе, закон
чилась успешно. Если в 
предыдущие годы ТІерво- 
у  рал ьс ни й те р р иториал ь-
ііы й  совет, участвуя в по
добных ііервенствах, не 
поднимался в общекомаид
иом зачете выше четвер
того места, то нынче он 
твердо занял вторую сту
пеньку в итоговой табли
це. лишь иа восемь очков 
отстав от Ш пкистапіль- 
<оого территориального со
вета. Последние, набрали в 
пяти видах спорта, вклю
ченных в программу спар
такиады. 90 очков, перво
уральцы — 82, Третье мес
то с 78 очками занял Свер
дловский территориальный 
совет. Последующие места 
8ПИЯЛП Каменск - Ураль
ский. Крвеиотурыіискпй и 
Ирбитекші горсоветы.

Но успешное выступление 
ведущих спортсменов ис 
должно настраивать руко
водителей нашего террито
риального совета и спор
тивных коллективов города 
на благодушный лад. 15 
борьбе на лыжных трас
сах. огневых рубежах, ле
дяных дорожках не все 
было гладко у членов на
шей сборной команды, вы
явились просчеты и не
достатки. Уроки спартаки
ады должны послужить 
для тренеров объектом 
пристального анализа.

Из пяти видов спарта- 
киадноіі программы пер
воуральцы только в двух 
заняли высшую ступеньку 
пьедестала почета. Они 
были первыми в лыжных 
гонках и в соревнованиях 
но хоккею с мячом. Наши 
биатлонисты заняли тре
тье место, конькобежцы — 
четвертое, а команда по 
хоккею с шайбой — пятое, 
предпоследнее.

Ниже своих возможнос
тей 'выступили конькобеж
цы города, пропустив впе
ред свердловчан, тагидь- 
чан и каменцев. Возмож
но. здесь сказались частые 
выступления в областных 
соревнованиях, на кото
рые приходилось выезжать 
конькобежцам «Уральского 
трубника». Но, как бы. там 
ви было, а об этом уже 
давно говорят, конькобеж
ный спорт в Первоураль
ске развивается медлен-, 
по и, в основном, ТО ЛЬКО  
иа базе спортклуба «Ура
льский трубник». Есть, 
правда, секция конькобеж
цев иа хромпиковом заво
де. но она пока весьма ма
лочисленна. Думается, что 
пора культивировать этот 
вид спорта в других кол
лективах. чаще проводить 
городские соревнования по 
конькам, что позволит вы
являть талантливых бегу
нов. Пока же календарь 
соревнований в городе 
очень беден, невелик и вы- 
бон спортсменов.

Что касается хоккея с 
©айбой* аадо признать «—

команда Ревды, защищав
шая честь Первоуральско
го терсовета, выступила 
очень слабо. 11 этот факт 
опять-таки дает повод для 
раздумий: во Д в о р  ц е
спорта у нас есть отлич
ный корг для занятий

воеи же 
с к неды Первоуральск нб име

ет. Никто не оспаривает 
положения о том, что са
мый любимый вид спорта 
у нас — хоккей с мячом. 
Но это, совсем не значит, 
что на шайбу надо мах
нуть рукой. Почему бы, 
скажем, такому большому 
коллективу, как т р е с т  
Уралтяжтрубстрой, не взя
ться за «выращивание») в 
городе собственной коман
ды но хоккею с шайбой?

Биатлонисты наши на 
прошедшей спартакиаде 
сделали все, что могли, и 
некоторое время даже на 
равных вели борьбу с си
льнейшими командами об
ласти в этОхЛі виде спорта. 
Но сказалась неопытность 
— ведь . секции всего год 
от роду. Е сли  как гонщики 
спортсмены чувствуют се
бя не совсем уверенно, то 
как стрелки — тем более. 
На это надо обратить вни
мание тренерам. И, на
верное. на базе «Уральско

г о  трубника») следовало бы 
создать городскую секцию 
биатлона, где бы наряду с 
новотрубниками имели воз
можность заниматься этим 
очень перспективным и 
увлекательным витом спор
та представители других 
п редп риятий.

Биатлон должен расти и 
совершенствоваться. Руко
водство спортклуба «Ура
льский трубник» уже сей
час заботится об этом: в
ча стности. иол ожител мю
решен вопрос о приобрете
нии нового стрелкового 
оружия. Имея материаль
ную базу, легче совершен
ствовать мастерство. На
до надеяться, что перво- 
у рал ь с кие б и а т л от і и еты
еще скажут свое олово.

Несмотря на победный 
финиш в спартакиаде, на
до признать, что на боль
шинстве лыжных дистан
ций выступали взрослые 
гонщики. Намного слабее 
выступала их будущая 
смена — юниоры, а также 
гонщики среднего и стар
шего юношеского возрас
тов. Это должно быть взя
то на заметку . наставника
ми спортивных коллекти
вов. чтобы к очередному 
зим не м у сезон у вы при вит ь 
такое положение, подго
товить из молодежи дос
тойных кандидатов для 
основного состава сборной 
команды лыжников Пер
воуральска.

Б целом же результаты 
выступлений наших спорт
сменов порадовали горо
жан. и они от души жела
ют первоуральским лы ж 
никам. хоккеистам, биат
лонистам и конькобежцам 
новых спортивных дости
жений.

20 АПРЕЛЯ — ВСЕСОЮЗНЫЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК

З АВОДСКОЙ штаб по 
•организации и прове

дению «красной субботы» 
возглавляет начальник про
изводственного отдела С. Н. 
Кузнецов, его заместитель 
— старший диспетчер Н.. И. 
Тимофеев;

Штаб заседал дважды. 
Определяются численность 
участников субботника, уча
стки для работы, подсчи
тывается предполагаемый 
заработок, который наме
чено перечислить в фонд 
пятилетки. Руководители 
ж елезнодорожного и авто
транспортного цехов докла
дывали, сколько вагонов и 
автомашин гіредоставят в 
распоряжение участников 
субботника..

Огнеупорное производст
во непрерывное, поэтому 
уже сейчас некоторые сме
ны и бригады встают на 
трудовую вахту в счет суб
ботника. Так, отоаботала 
положенное «субботнее» 
время смена печного пере
дела второго цеха, которую 
возглавляет В. А. Вшивцев. 
Она выполнила задание на

В с ч е т  
праздника 

т р у д а
105 процентов. Отличил
ся прессовщик В. П. Полов
ников. Он формовал ди
нас сложных марок і и дал 
полторы нормы.

Коллективы некоторых 
отделов и цехов работали 
на выгрузке огнеупоров и 
их сортировке. Напри
мер, труженики энергоцеха 
выгрузили и отсортировали 
114 тонн, цеха автоматиза
ции и механизации —  70, 
работники ЖКО —  50. В 
первом цехе сортировали 
готовую продукцию  работ
ники . детских садов. На их 
счету —  50 тонн.

А. КОБЯКОб, 
старший инженер от
дела труда и заработ
ной платы динасового 
завода.

В К Л А Д  Д У Ш И
П р е д п р и я т и е м  - гиган

том называют Волж
ский автомобильный завод 
имени 50-летия СССР. В 
строительстве и освоении 
его проектных мощностей 
участвовали т р у ж е н и к и  
многих заводов страны, в 
их числе и нашего города.

Президиум Верховного 
Совета СССР по заслугам 
оценил труд тех, кто внес 
наибольший вклад в общее 
дело, — наградил ордена
ми и медалями. Орден Тру
дового Красного Знаменц 
вручен наладчику токарных

автоматов Новоуткинского  
завода «Искра» А. И. Устю- 
гову.

Аркадий Иванович обес
печивал своевременное и 
качественное выполнение 
ответственных заказав для 
автогиганта.

— Специалист высокого 
к л а с с а ,  рационализатор 
вкладывает в дело весь 
свой двадтацитрехлетний 
опыт и душу, — отзывается 
о нем начальник механи
ческого цеха А. М. Ряпо- 
сов.

М. ПОЗДЕЕВ.

Второе рождение 
д е т  а л  и

д .  ТГОГО разнообразных, отслуживших своіі срок 
детален поступает к  рабочему месту виЗрона- 

п.хавщика авторемонтного завода В. А. Решетникова.
А Виктор Андреевич внимательно анализирует 

степень износа деталей и с помощью особой установ
ки наплавляет на 'них слой меиілла. После этого — 
токарная обработка, шлифовка. И деталь можно ста
вить в а прежнее место, в рабочие узлы автомашин.

ІІа 50—60 процентов перевыполняет нормы вибро- 
наплавщик, награжденный знаком «Победитель соци
алистического соревнования 1973 года».

Виктор Андреевич трудится с начала пуска завода. 
Систематически улучшает приемы в работе, владе
ет смежными профессиями электросварщика и шли
фовщика. Передовику, достигшему уровня произво
дительности труда, предусмотренного в его личных 
обязательствах на четвертый, определяющий год пя
тилетки, подтвердили звание’ ударріика коммунисти
ческого труда.

А. ЯМЩИКОВ.
На снимкй: В. А. Решетников. *

Фото В. Зотова.

Ж Е Н Щ И Н Ы  Н А Ш Е Г О  С О В Х О З А
'К7' ОТЯ и различна работа, которой они занимаются, 

Ю лию  Дмитриевну и Марию Борисовну объеди
няет многое. Тридцать лет они отдали сельскохозяйст
венному производству.

Их трудовые биографии начинались еще в годы вой
ны в подсобном хозяйстве. Рабочей, счетоводом была 
Ю. Д. Мансурова, больше десяти лет — бухгалтер Та- 
лицкого отделения. Добросовестна, трудолюбива.

Эти же качества отличают и рабочую М. Б. Ланщи-

ковуд В Талицком отделении она занимается закладкой 
овощей, кантарит зерно на складе, занимается полевы
ми работами. Со всеми обязанностями справляется 
хорошо. Отмечена ленинской Юбилейной медалью.

Мария Борисовна выоастила восьмерых детей Хотя 
нынче ёй исполняется 50 лет, она полна сил, энергична,

Р. ГИМАЛЬТИНОВА, 
экономист-нормировщик 

совхоза «Первоуральский».

В ПРЕЗИДИУМЕ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

ВЫБОРЫ 
В ВЕРХОВНЫЙ 

СОВЕТ СССР

В связи с истечением 
полномочий Верховного 
Совета СССР восьмого со
зыва. на основании статыі 
54 Конституции (Основно
го ЗакоТіа) СССР. Президи
ум Верховного Совета СССР 
постановил назначить вы
боры в Верховный Совет 
СССР на воскресенье, 16 
июня 1974 года.

(ТАСС).

ОБРАЗОВАНИЕ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ОКРУГОВ 

ПО ВЫБОРАМ В СОВЕТ 
СОЮЗА И СОВЕТ 

НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ 
На основании статьи 34 

Конституции СССР п ста
тей 24 и 26 «Положения о 
выборах в Верховный Со
вет СССР» Президиум Вер

ховного Совета СССР об
разовал 767 избирательных 
округов по выборам в Со
вет Союза.

На основании статьи 35 
Конституции СССР и ста
тей 25 и 26 «Положения о 
выборах в Верховный Со
вет СССР» Президиум Вер
ховного Совета СССР обра
зовал 750 избирательных 
округов по выборам в Со
вет Национальностей.

(ТАСС).

ЗА РУБЕЖОМ

СОФИЯ. В болгарской 
городе Кырджали началось 
сооружение первого в НРБ 
и крупнейшего в Европе 
завода, выпускающего обо
рудование ддя производст
ва пластмассовых изделий. 
Его строительство и экс
плуатация будут вестись в 
тесном сотрудничестве со 
странами-членами СЭВ.

БАГДАД. Здесь откры
лась X I сессия совета Ор
ганизации солидарности на

родов Азин и Африки 
(ОСНАА). В ее работе при
нимают участие представи
тели. 67 стран, в том числе 
делегация Советского Сою
за. Делегаты обсуДят . ак
туальные международные 
проблемы, вопросы укреп
ления движения афро-ази
атской солидарности.

П родолжительными, го
рячими аплодисментами де
легаты встретили привет
ственное послание Генера
льного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева,

НЬЮ-ЙОРК. Массовым 
увольнения^ в американ
ской автомобильной , про
мышленности не видно кон
ца, «Большая тройка» кон
цернов —■ «Джрнерал мо
торе корцорейшн», «Форд 
мотор компани» и «Край
слер корцорейшн» объяви
ла, что на следующей не
деле будут «временно» за
крыты 17 заводов.

ТРИПОЛИ. Совет револю
ционного командования

Л и в и и  распространил з а я в 
ление, содержащее предло
жение разделить страны- 
потребители нефти на три 
групцы — промышленные, 
развивающиеся и мусуль
манские государства и со
ответственно установить 
цены на нефть. «Ливия бу
дет настаивать па том, — 
говорится в заявлении, — 
чтобы н рода вать нефть - про
мышленным странам но саг 
мой вы сокой. цене. Это нѳ 
будет распространяться на 
те страны, которые согла
сятся поставлять арабам 
оружие и оказывать им 
техническое содёйств*# *  
целях укрепления обороно
способности».

(ТАСС).



■  ПЛЕНУМ ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЕ ПРОИЗВОДСТВО -  
Н А  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н У Ю  О С Н О В У

С Е К Р Е Т А Р Я  Г О Р К О М А  К П С С  М. Е. М О Р О З О В АИ З  Д О К Л А Д А  П Е Р В О Г О
В м и н у в ш у ю  п я т н и ц у  состоя л ся  п л е н у м  го о о д с ко го  

к о м и те т а  КПСС. С д оклад ом  о за д а ч а х  го р о д с ко й  п а р т и й 
н о й  о р га н и з а ц и и  п о  д альн ей ш е й  и н т е н с и ф и к а ц и и  сель
с ко х о з я й с т в е н н о го  п р о и зво д ства  и п е р е во д у  его  на  пр о 
м ы ш л е н н у ю  о сн о в у  в ы с т у п и л  п е р в ы й  с е кр е та р ь  г о р к о 
м а  М. Е. М орозов.

По о б суж д а е м о м у  в о п р о су  п л е н ум  п р и н я л  р а з в е р н у 
т о е  по ста но вл ен и е .

С егодня п уб л и н уе тся  и зл о ж е н и е  д о кл а д а  и  о б с у ж 
д ение  е го  на  пл ен ум е  го р к о м а  КПСС.

О ДНОЙ из важнейших задач, поставленных пар
тией, является значительное увеличение сельско

хозяйственной продукции и более полное удовлетворе
ние растущих потребностей населения в продуктах пи
тания, а промышленности —  в сырье. Как указано в 
решениях XXIV съезда КПСС и декабрьского (1973 г.) 
Пленума ЦК КПСС, решение этой задачи должно осу
ществляться в первую очередь на основе дальнейше
го технического перевооружения сельскохозяйствен
ного производства, механизации, химизации и мелиора
ции земель, дальнейшей специализации, внедрения ин
дустриальных методов производства мяса, молока и 
других видов продукции.

У нас три сельскохозяйственных предприятия. Все 
они специализированы. Совхоз «Первоуральский» —  
по производству молока и овощей, совхоз «Уткинский» 
—  по производству мяса, птицефабрика —  по .произ
водству яиц. При такой узкой специализации имеется 
достаточно условий для интенсивного ведения хозяй
ства на базе механизации производственных процес
сов, химизации земледелия. И для роста объемов про
изводства продукции. На деле же ток; не получается.
В совхозе «Уткинский» не только не возросли темпы 
производства, а фактический уровень в 1973 году ни
же, чем был в 1970 году и чем среднегодовой за вось
мую  пятилетку. А среднегодовой уровень за три года 
девятой пятилетки лишь на 4 процента выше, чем за 
восьмую.

Эти показатели несколько лучше в совхозе «Пер
воуральский», который на 38 процентов увеличил сред
негодовое производство валовой продукции в девятой 
пятилетке по сравнению с восьмой. Но и при этом 
нельзя сказать, что здесь хозяйство ведется достаточно 
интенсивно. Низок уровень культуры земледелия и жи
вотноводства, слаба обеспеченность животноводства 
кормами, низка продуктивность скота. А это —  следст
вие недостаточной внутрихозяйственной концентра
ции и специализации, не позволяющей широко меха
низировать процессы.

|«' СЛИ проанализировать сегодня состояние живот- 
новодства в наших совхозах, то картина неутеши

тельная. Совхозы имеют по нескольку ферм, на мно
гих нет никакой промышленной основы, некоторые на
ходятся в аварийном состоянии. Даже такая ферма, 
как БитимСкая в совхозе «Первоуральский»,, в строи
тельство которой в последние годы вложено немало 
средств, представляет из себя набор отдельно стоя
щих коровников и телятников, в которые корм  заво
зят на лошадях, а отвозить навоз от фермы в состоя- 

'нии только трактюристы-виртуозы. На ферме корм  пе
ред скармливанием не приготовляется. Нет подъездов 
к помещениям.

Не лучше положение и на других фермах совхозов. 
Резко поднять уровень механизации и автоматизации 
труда при таких условиях, конечно, невозможно.

М ож но привести и другой пример слабой внутри
хозяйственной концентрации производства. Сегодня в 
совхозе «Первоуральский» выраіДиванием картофеля 
занимаются три отделения. Это требует техники, кар
тофелехранилищ, кадрев. По нормам выработки техни
ки достаточно. Фактически же ее никогда не хватает, 
так как не везде она хорошо содержится и использу
ется. Картофель во время посевной и уборки в боль
ших количествах перевозится из одного отделения в 
другое. Bde это порождает дополнительные трудовые и 
финансовые затраты, снижает эффективность.

Главная цель состоит в том, чтобы уже к  
1976 году увеличить на одну четверть поголовье ко
ров, производство молока и мяса, к 1.980 грду полно
стью обеспечить население города ранними огурцами  
Я луком. Увеличить производство капусты, моркови, 
Ю еклы и картофеля. К 1976 году полностью обеспе-» 
чить город яйцом.

Важнейшим началом в достижении этих рубежей яв
ляется производство кормов для животноводства. 
Прежде всего надо сделать упор на повышение уро
жайности как кормовых, так и зерновых* культур, кото
рые используются как фураж. За последние годы 
урожайность зерновых культур в совхозах довольно 
низкая. В совхозе «Первоуральский» в 1973 году полу
чено зерновых лишь 25 процентов от уровня 1970 го
да, а в совхозе «Уткинский» —  30 процентов. Не рас
тет урожайность силосных культур и многолетних трав, 
а, следовательно, и их товарное производство.

В решении задачи интенсификации земледелия все 
большее значение приобретает химизация и повыше
ние культуры производства. Поставки минеральных 
удобрений с каждым годом возрастают. Так будет и 
впредь. Но это совершенно не означает сокращения 
количества вносимых органических удобрений. Пока же  
их вносится явно недостаточно. В прошлом году по 
совхозу «Первоуральский» внесено по 5,1 тонны на 
гектар пашни, а по «Уткинскому» еще меньше. Забыва
ют руководители и об известковании почв.

Существенное влияние на урожайность окэзыва'ет 
качественная и своевременная обработка земли, ка

чество семяй. В том и 
ю г ' ■» 2 стр. я я а я —г г  другом совхозах наблю-
ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА даются ГРУбые наруше-

ния> а агрономические 
*.£ маета 1974 г., № 59 службы на принимают

мер к  наведению 'образцового порядка.
Для повышения урожайности зерновых и кормовых 

культур предусматривается систематическое увеличе
ние количества вносимых минеральных и в два-три 
раза органических удобрений, систематизация сево
оборота, коренное улучшение обработки пашни и се
меноводства.

I I  О заготовка кормов —  это и выращивание их, и 
*  4  своевременная уборка, и подготовка их к дли

тельному хранению. И тут у нас немало потерь. Скарм
ливание скоту перемерзшего турнепса дает половин
ный эффект по сравнению со свежим. За последние 
три года для хранения силоса и сенажа оба совхоза 
обеспечены облицованными траншеями. Но ко многим  
не сделаны подъезды, не благоустроена территория. 
Предприятия должны выполнить эти работы в теку
щем году.

Намечается выполнить большие и важные работы по 
переводу кормопроизводства на промышленную осно
ву. Речь идет о том, чтобы нынче в совхозе «Перво
уральский» закончить полностью строительство цеха 
искусственной сушки травы с последующим брикети-. 
рованием и гранулированием, а в 1974— 75 гг. постро
ить такой же цех в совхозе «Уткинский». 8 совхозе 
«Первоуральский» необходимо в 1974— 76 гг.- построить 
клубнехранилища, чтобы корнеплоды не заморажи
вать.

Перевод животноводства на промышленную основу 
требует коренного изменения зимне-стойлового содер
жания скота. Нельзя серьезно говорить о  промышлен
ной основ'е при существующей сегодня системе разме
щения скота в совхозах. Генеральное направление а 
этом вопросе —  сосредоточение всего поголовья м а к 
симум в двух отделениях по обоим совхозам, а в даль
нейшем создание крупных животноводческих комплек
сов. Первый такой комплекс на 600 голов крупного  
рогатого, скота должен быть построен в 1975 году в 
совхозе «Уткинский». На десятую пятилетку преду
сматривается строительство комплекса на тысячу го
лов и в совхозе «Первоуральский».

Но два таких комплекса далеко не обеспечат пере- 
вод 'асего животноводства на промышленную основу. 
Поэтому следует внимательно проанализировать ны 
нешнее размещение скота, наметить и осуществить 
реконструктивные мероприятия на некоторых сущест
вующих фермах, чтобы превратить их в животноводче
ские комплексы. Это возможно, например, на Битим- 
ской ферме совхоза «Первоуральский».

Капитальные вложения в развитие совхозов и осо
бенно животноводства будут выделяться ежегодно. Они 
должны быть йспользованы с учетом перспективы пе
ревода животноводства на промышленную основу. Не
обходимо решительным образом отказаться от капи
тального строительства «на глазок». Пора бы нашим 
совхозам иметь генеральные планы развития и разме
щения производства и жилых поселков, разработанные 
на научной основе.
Л Г  ОТЯ птицефабрика введена недавно и производ- 

ство яиц организовано на промышленной осно
ве, но и тут не все процессы механизированы. Стоит 
вопрос и о расширении фабрики. Поэтому предусмат
ривается нынче ввести в эксплуатацию пометосѵшилку, 
в будущ ем году построить птичник. В десятой пяти
летке —  еще три, довести производство яиц до 6Q 
млн. штук в год. Тогда фабрика сможет полностью 
снабжать город яйцом.

Для совхоза «Первоуральский» вторым важным на
правлением развития остается производство карто
феля и овощей с увеличением в 1980 году овощей в 
два раза и картофеля— в полтора раза. Увеличение про
изводства картофеля должно быть достигнуто, глав
ным о'бразом, за счет повышения урожайности, т. е. 
интенсивным путем. В производстве овощей рост в 
большей степени должен произойти за счет овощей 
закрытого грунта: огурцов, лука и помидоров.

Индустриализация и интенсификация сельскохозяй
ственного производства немыслима без дальнейшей 
технической оснащенности, механизации процессов. 
Совхозы ежегодно обновляют и пополняют парк ма
шин. Но его использование и содержание техники не 
выдерживает никакой критики. Сельхозмашины, раз
бросанные по всем отделениям совхозов, хранятся 
под открытым небом.

Интенсификация и индустриализация сельскохозяй
ственного производства будет проходить успешно толь
ко в том случае, если ею с полным пониманием и от
ветственностью будут заниматься главные специалисты, 
руководители хозяйств. Задача эта не простая, потре
буется немало сиіі и времени, знаний и опыта. Надо 
так поставить дело, чтобы каждый главный специалист 
совхоза имел конкретные рубежи на ближайший ріе- 
риод и мероприятия, обеспечивающие их достижение 
на базе интенсификации. А для этого директорам сов
хозов А. Н. Волошину и В. М. Абросимову, секрета
рям парторганизаций 3. Н. Беловой и Е. М. Гавриш 
следует проявить заботу о повышении квалификации 
специалистов, укреплении состава руководителей сред
него звена. Сегодня в совхозах только 60 процентов 
главных специалистов и управляющих отделениями име
ют высшее и среднее специальное образование.

В совхозах города работает около- тысячи человек. 
От уровня их знаний и квалификации зависит исполь
зование техники, качество работ, получение продук
ции. Но приходится говорить не только о низкой ква
лификации кадров, но и о низкой трудовой дисципли
не, безответственном отношении к  делу. Именно этим в 
первую очередь объясняется низкая культура земле
делия и животноводства, плохое содержание сельско
хозяйственной дехники, В совхозе «Первоуральский» а

1973 году совершили прогулы 43 процента работаю
щих. Велика и текучесть кадров. В 1973 году она со
ставила 36 процентов. На текучесть кадров оказывает 
влияние все та же разбросанность животноводческих 
и других производственных помещений. Это привело 
к тому, что в совхозе практически нет ни одного сколь
ко-нибудь благоустроенного поселка. Жилые дома, по 
два-три, размещены в четырех местах, далеко от ма
газинов, детских садов и яслей, школ. Поэтому созда
ние хороших жилищно-бытовых условий для трудящих
ся совхозов — еще рдна важнейшая задача.

П ОДЪЕМ сельскохозяйственного производства, его 
индустриализация является делом, прежде всего, 

работников сельскохозяйственных предприятий. Ответ
ственность за выполнение все возрастающих планов 
производства, обеспечение необходимой материаль
но-технической базы с них никто не снимет. В то., ж е  
время не может оставаться в стороне от решения столь 
важной проблемы городская партийная организация.

Промышленные предприятия города сделали немало 
для развития материально-технической базы совхозов, 
оказывали существенную помощь в проведении посев
ных и уборочных кампаний, заготовке кормов. В част
ности, предприятия на началах шефской помощи за три 
года построили 27 теплиц, 21 облицованную силосную  
траншею, пункт технического осмотра в совхозе «Пер
воуральский», ряд складов для минеральных удобрений 
и т. д. Однако постановление XII пленума горкома  
КПСС от 21 азгуста 1970 года выполнено не до конца. 
Новотрубный завод, например, не построил тамбуры  
к теплицам. И не потому, что это какая-то трудоемкая 
работа. К ее выполнению и не приступали, так как спе
циалисты-трубники считают себя, видимо, большими 
специалистами, чем ученые агрономы совхоза. Они 
решили, что это ненужная затея. Руководители Коуров
ского леспромхоза, служб станции Кузино не построили 
животноводческие помещения для совхоза «Уткин
ский». Вряд ли с подобным подходом руководителей- 
коммунистов к развитию сельскохозяйственного про
изводства можно согласиться.

В интенсификации и переводе на промышленную ос
нову сельского хозяйства поомышленным предпри
ятиям отводится немаловажная рель. Они должны при
нять участие в расширении площадей закрытого гоун- 
та, строительстве складов для минеральных удобре
ний, навесов для сельхозтехники, клубнехранилищ. Ва
жно, чтобы каждый руководитель отнесся с понимани
ем необходимости этой помощи совхозам, подошел 
по-партийному к выполнению предлагаемых работ. Не
малая доля падает на трест Уралтяжтрубстрой и его  
субподрядные организации. Они будут выполнять в ос
новном плановые работы, а некоторые —  на шефских 
началах.

П  ЕШАЯ перспективные вопросы по интенсифика-
4- ции сельскохозяйственного производства и пе

реводе его на промышленную оснозу, нельзя ни на Ми
нуту забывать вопросы текущие. В совхозе «Уткинский» 
производство валовой продукции за 1973 год составило 
лишь 76,6 ^процента к  плану, а производительность 
труда —  71,8 процента. Убытки превысили 800 тысяч 
рублей. Совхоз только наполовину обеспечил себя кор 
мами для зимнего содержания скота. В какой-то сте
пени сказалась крайне неблагоприятная осень прошло
го года. Но надо быть всегда готовыми к капризам  
погоды.

Сейчас мы находимся накануне очередной трудной 
посевной кампании. Большинство полей не вспахано осе
нью. Это/ потребует колоссальной дополнительной ра
боты и времени. Совхозы не обеспечили себя семена
ми из урожая прошлого года, и нет их полностью до 
сих пор. Не вся техника отремонтирована и подготов
лена. Следовательно, совхозы к проведению посевной 
пока не готовы. А до весенне-полевых работ остался 
практически .один месяц. Поэтому директорам совхозов 
надо принять самые энергичные меры, использовать 
все формы организаторской работы, моральные и ма
териальные поощрения людей За качественный и про 
изводительный труд. Надо воспользоваться опытом  
совхоза «Бородулиьский» Сысертского района, кото
рый в прошлом году провел посевную за трое суток.

Партийным и профсоюзным организациям совхозов 
следует критически пересмотреть традиционные ф ор
мы и методы организаторской работы, соревнования 
и мобилизации трудящихся на ударный труд в это вре
мя. Вполне можно использовать опыт промышленных 
партийных организаций, накопленный при проведении 
в сжатые сроки крупных реконструктивных мероприя
тий.

В подготовке и проведении посезной кампании не 
только в совхозах города, но и подшефного Ачитского 
района потребуется помощь промышленных поедпри- 
ятий и строительных организаций. Размеры эУой пом о- 
іДи еще в ноябре прошлого года определены каждому  
предприятию и организации. Однако вызывает тревогу 
неудовлетворительная подготовка механизаторских 
кадров на ряде предприятий. Например, на Новотруб
ном заводе, заводе технологического оборудования 
Составлены только списки кандидатов для работы на 
селе. Никто с людьми не беседовал и практически ни
какой действительной подготовки и обучения не прово
дилось. Плохо готовятся тракторы для отправки на ве
сенне-полевые работы.

Успех решения текущих и перспективных задач по 
индустриализации сельскохозяйственного производст
ва в значительной степени будет зависеть от мобили
зующей роли партийных организаций совхозов и П ро
мышленных предприятий, всей городской партийной 
организации. Это особенно подчеркивалось и на де
кабрьском (1273 г.} Пленуме ЦК КПСС

^
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П Р Е Н И Я  П О  Д О К Л А Д У  М.  Е.  М О Р О З О В А
О ТКРЫ ВАЯ прения по докладу, директор совхоза 

«Первоуральский» А. Н. Волошин отметил, что 
по сравнению с предыдущей пятилеткой в минувшие 
три года в хозяйстве на 35,4 процента возросло произ
водство валовой продукции, иа 47,5 — повысилась 
производительность труда, на 30 процентов уве
личилась реализация товарной продукции. Сказалось 
то, что в совхозе в последнее время большое внима
ние уделяется укреплению материально-технической 
базы, строительству жилья. Действенную помощь ока
зывают коллективы шефствующих предприятий, осо
бенно треста Уралтяжтрубстрой, Новотрубного, хром
пикового, динасового заводов, рудоуправления, заво
дов сантехизделий и  по ремонту горного оборудова
ния.

Но предстоит решить новые задачи. В частности, 
перевести па промышленную основу все отрасли, 
произвести внутрисовхози.ѵю специализацию и кон
центрацию, что поможет уже в ближайшие годы в 
два раза увеличить производство и сдачу овощей ц 
картофеля, в полтора — животноводческой продук
ции. Для этого нужно строить овощехранилища, сор
тировки, внедрять механизмы и сдавать городу пол
ностью отсортированный картофель. На каждого 
первоуральца должно приходиться в среднем не ме
нее 25—30 килограммов ранних овощей. Поэтому сле
дует расширять й дальше тепличное хозяйство. Про
изводство молока надо увеличить в полтора раза. Это 
возможно в том случае, если надой от каждой коро
вы поднимется до 4 І-4 ,5 тысяч литров в год. Строи
тельство новых животноводческих помещений, рекон
струкция старых, внедрение механизации помогут, 
достичь этой цели. Особое внимание будет уделено 
кормопроизводству. В частности, выпуску гранулиро
ванных и брикетированных кормов, заготовке сенажа
и . силоса. ’ Поднять урожайность культур намечается 
за счет внесения органпчесих удобрений — до 50—-60 
тысяч тонн в год, минеральных — до 4—5 тысяч тоня 
в год.
_ Г 4 ОРОДСКОЙ комитет партии, партийные органи-
’ *■ зацип и коллективы промышленных предприя

тий нашего города за последние годы много сделали 
для укрепления материальной базы сельскохозяйст
венного производства, — сказал секретарь парткома 
треста Уралтяжтрубстрой И. Г. Велькнн. — Большая 
роль в этом принадлежит капитальному строительст
ву. Наш трест, и специализированные организации уже 
в течение ряда лет оказывают шефскую помощь сов
хозу «Первоуральский», а также совхозам «Русскопо- 
тамсний» и «Большеутинский» Ачитского района.

Партийный комитет ежегодно рассматривает и у т 
верждает планы шефской помощи, контролирует вы
полнение их. Только в совхозе «Вбльшѳутинский» за 
три года с помощью первоуральских строителей воз
ведено пять животноводческих ферм на 1116 живот
ных, пять жилы х двухквартирных домов, силосные 
траншеи на две тысячи тонн. Примерно столько же 
сделано в совхозе «Русскопотамский». И  в нынешнем 
году намечено построить по коровнику, силосные 
траншеи, жилые' дома, смонтировать установку «Аист» 
дли кормопрпготовления в совхозе «Русскопотамский».

Коллектив треста успешно справляется с выполне
нием плана строительно-монтажных работ в совхозе 
«Первоуральский». Так, в прошлом году освоено 763 
тысячи рублей при плане 310. Введена в эксплуата
цию первая очередь цеха витаминизированной травяной 
муки. В этом цехе, ка к  известно, в прошлом году бы
ло подготовлено 900 тонн ценного корма. Построен 
коровник на 200 жпвбтных, сооружен жилой дом на 
27 квартир, смонтирована коробка склада минераль
ны х удобрений и  кормоцеха, подготовлен задел на 
два 27-квартирных дома.

На 1974 год тресту установлен план — 255 тысяч 
рублей, что явно но удовлетворяет потребности хо
зяйства. Здось намечается строительство трех произ
водственных объектов — второй очереди цеха травя
ной муки, кормоцеха и благоустройство фермы с наво
зохранилищем в Битимке. Так, на строительство вто
рой очереди Цеха травяной муки предусмотрено осво
ить 123 тыейчи рублей, но этого не хватает. Мы обя
зуемся перекрыть план почти в два раза и освоить 
219 тысяч рублей, и ввести объект в строй в текущем 
году, построить кормоцех и закончить работы по бла
гоустройству фермы с навозохранилищем. Но вот бе
да: для кормоцеха нет оборудования.

На жилищное строительство совхоз имеет 75 тысяч 
рублей, а для сооружения двух домов требуется 280 
тысяч. Наш коллектив также обязуется сдать дома в 
эксплуатацию, но руководители хозяйства должны 
оказать помощь в поставке половой доски — 100 кубо
метров и санфаяеса — 54 комплекта.

Считаем, что в совхозе «Первоуральский» следует 
усилить строительную группу, быстрее решать вопро
сы капитального строительства. А партийная органи
зация и коллектив треста, понимая важность задач, 
стоящих перед тружениками села, окажут им Дейст
венную практическую помощь.

П РОШЛО немногим болео года, ка к  вступила в 
строй птицефабрика, напомнил в начале своего 

выступления ее директор В. II. Гредасов. Еще во вре
мя строительства были нриня.ты меры по выращива
нию маточного стада молодняка. Б короткий срок 
сданные корпуса были заполнены птицей. И вот в 
течение года проектная мощность освоена. Произведе
но  20,4 миллиона ш тук  яиц и получено прибыли в 
541 тысячу рублей, что значителыияАольшѳ плана.

Нынче намечено произвести у ж и  33 миллиона ш тук 
яиц, 305 тонн куриного мяса и получить прибыли 
1 миллион 300 тысяч рублей. Задача нелегкая, и пред
стоит многое сделать. На фабрике полностью механи
зированы все трудоемкие процессы, однако есть и не
решенные проблемы. Например, нынче предстоит по
строить пометосушилку. Специалисты фабрики заня
ты вопросом увеличения производства куриного мяса 
8а счет выращивания кур  мясной породы. Партия яиц 
уж о заложена в инкубаторий. В одном зале существу
ющего корпуса переоборудованы 10 батарей для выр*- 
щивашія цыплят .с суточного до 60-дневного возраста*

Все это позволит до конца года получить около 50 
тонн куриного мяса. В 1975 году намечается произ
вести уж е 35 миллионов ш тук яиц и 315 тонн мяса, в 
1980 году — соответственно — 60 миллионов ш тук яиц 
и 455 тонн мяса. Для решения этих перспективных 
задач необходимо построить еще три птичника для 
кур-несушек, один маточник и другие объекты.

Чтобы решить проблему кадров, все большее внима
ние на фабрике уделяем строительству своего посел
ка. В январе заселен новый 60-квартирный жилой 
дом, в августе будет сдан еще один, с магазином. На
чато строительство детского комбината па 140 мест. В 
этом году намечается перевести котельную и жилой 
посёлок на природный газ.

З АМЕСТИТЕЛЬ директора хромпикового завода
А. И. Демакин сказал:

— Всем известно, что труженики села нашей стра
ны добились в 1973 году1 рекордного урожая. Это — 
результат герончеоких усилий нашего славного совет
ского крестьянства, которое, несмотря на трудности, 
успешно решает свои задачи.

Традиционная дружба и деловые производственные 
отношения в течение многих лет связывают наш кол
лектив с подшефным совхозом «Каргинский» Ачитско
го района, а также с совхозом «Первоуральский». Мы 
оказываем постоянную помощь в строительстве ж и
вотноводческих помещений, их механизации, строи
тельстве теплиц и в уборке урожая. Только за три го
да девятой пятилетки с помощью завода й совхозе 
«Каргинский» построено четыре коровника, четыре те
лятника, две кошары, восемь силосных траншей, че
тыре детских сада, механизировано два телятника, ре
конструирован зерноток. Отпущено различных мате
риалов и оборудования на 115 тысяч рублей, оказаны 
производственные услуги на 90 тысяч рублей. Ше
фы проводят большую массово-политическую и куль
турно-просветительную работу среди тружеников се
ла. В том, что коллектив совхоза «Каргинский» еже
годно улучшает показатели своей работы, есть доля 
участия и хромпиковцев.

Однако мы понимаем, что дела в сельском хозяйст
ве еще не отвечают требованиям партии.

Сегодня в докладе первого секретаря городского 
комитета партии М. Е. Морозова проанализировано 
положение дел в сельском хозяйство наш их пригород
ных совхозов п определены задачи на будущее. Хотя 
мы и не являемся шефами, но постоянно оказываем 
помощь совхозу «Первоуральский». Ежегодно труже
ники предприятия участвуют в посевной и уборочной 
кампаниях, в заготовке кормов. Построили четыре теп
лицы. Выделяем хозяйству тракторы и автомашины 
на период весеннего сева и уборки урожая. Во время 
заголовки кормов выделили хозяйству около 30 тысяч 
бумажных мешков для травяной муки.

Намеченная программа бюро городского комитета 
партии и  вынесенная на обсуждение пленума создает 
фундамент для дальнейшего укрепления материально- 
технической базы совхозов города и их специализа
ции. Паш коллектив постарается выполнить заплани
рованный ему объем работ.

В ИТИМСКОЕ отделение специализируется на про
изводстве молока и картофеля, заметил в своем 

выступлении слесарь совхоза «Первоуральский» И. С. 
Кузнецов. В минувшем году выращен хороший урожай 
турнепса и картофеля, убрать который помогли рабо
чие шефствующих предприятий. В ответ на Обраще
ние Ц К  КПСС к  партии,' к  советскому народу коллек
тив принял повышенные обязательства.

Но еевь в работе трудности. Ощущается нехватка 
кадргів. Слаба механизация труда в животноводстве. 
Из семи силосных траншей используются только 3—4 
— нет благоустройства, подъездных путей, по террито
рии фермы не пройти без болотных сапог.

С нетерпением ждут животноводы окончания стро
ительства кормоцеха и надеются, что работники тре
ста Уралтяжтрубстрой закончат его в кратчайшие 
сроки. Предполагается, что в ближайшее время число 
рабочих на ферме увеличится с 70 до 100 человек. 
Поэтому назрела необходимость строительства столо
вой.

Перевод сельского хозяйства на промышленную ос
нову во многом будет зависеть от помощи предприя
тий.

D  ОТЛИЧИЕ от прошлых лет, — говорит секре- 
■ тарь парткома Новотрубного завода В. П. Фе

доров, — наш  коллектив оказывает помощь тружени
кам села но заранее разработанным планам, в кото
рых указываются объекты, объемы работ, исполнители 
и сроки.

Валерий Потапопич сообщает, что новотрубники 
шефствуют над четырьмя совхозами города и Ачит
ского района.

В 1973 году шефы закончили строительство двух 
зерпотоков, кроликофермы, телятника, пяти силосных 
траншей, двух складов для минеральных удобрений, 
навеса для сельскохозяйственных машин и  склада ви
таминно-травяной муки. Завершена реконструкция 
системы водопровода, электрооборудования, навозо- 
удаления и  подвесных дорожек в животноводческих 
помещениях. Только в совхозе «Первоуральский» за 
1971—1973 годы выполнены строительно-монтажные 
роботы более чем на 0,5 миллиона рублей.

Ежегодно в социалистические обязательства кол
лективов завода и цехов включаются пункты  об ока
зании помощи подшефным совхозам в строительстве, 
механизации трудоемких работ, ремонте сельхозтехни
ки, заготовке кормов и уборкѳ урожая, а такж е пунк
ты о досрочном выполнении заказов для сельхозма
шиностроения, мелиорации и изготовлении корпусов 
редукторов силосоуборочных комбайнов. Только в 1973 
году новотрубники отработали на воскресниках в сов
хозе «Первоуральский» свыше 37 тысяч человеко
дней.

В докладе нас справедливо критиковали за невы
полнение некоторых работ. Но всю вину мы на себя 
взять не можем. Новотрубники знают твердо, что 
внедрение того или иного технического мероприятия 
йоад*я экоаоіщдееке обосновываться. У вас не; же

лания вмешиваться в агротехнику. Но что делать, ес
ли на строительство теплиц и тамбуров, многих объек
тов механизации сельского хозяйства после утвержде
ния планов» не представляется технических решений и 
документации, материалов, финансирования. Причем, 
большинство работ по просьбе руководителей совхо-' 
зов заменяется другими, менее важными.

Большие мероприятия намечается осуществить в 
сельском хозяйстве до конца пятилетки. Мы понима
ем, что от нашей конкретной помощи будет зависеть 
и успех дела.

Что следует решить для этого?
При городском комитете партии и исполкоме горсо

вета должны быть ответственные работники, постоян
но координирующие работу промышленных предприя
тий и совхозов. На предприятиях следует организо
вать учебу кадров для села.

Мы считаем, что только обоюдные усилия — шефов 
и подшефных, персональная ответственность за осу
ществление мероприятий позволят улучшить положе
ние дел в хозяйствах, а значит и улучшить снабжение 
города сельскохозяйственными продуктами.

Партийный комитет для координации работ в совхо
зах утвердил совет и наметил ряд конкретных меро
приятий, что позволит улучшить помощь хозяйствам в 
переЬоде их на промышленную основу.

Г * МИНУВШ ЕМ году совхоз «Уткинский» выполнил 
планы по заготовке, закупке и поставке скота, 

сообщила секретарь партийной организации хозяйст
ва Е. М. Гавриш. Улучшилось качество поголовья, 
снятого с откорма. 80 процентов скота сдано высшей 
упитанности. Есть и другие успехи.

Однако до сих пор совхоз остается убыточным. Не 
справился с планом по получению валового привеса. 
Ниже задания среднесуточные привесы у телят стар
ше 8 месяцев, по группе откорма, у свиней.

Сказалось то, что совхоз плохо подготовился й убо
рочным работам, заготовке кормов. В этом повинны 
прежде всего главный инженер В. Ф. Ш и ш к и н  и глав
ный агроном Н. Ц. Сергеев. Сена заготовили 36 про
центов к  плапу, соломы — 12. Поэтому в трудных ус
ловиях проходит зимовка скота. Грубые корма достав
ляются издалека. Одна кормоединица центнера соло
мы обходится дорого — в два раза больше, чем даже 
одна кормоединпца концентратов. Понятно, что вели
ка себестоимость продукции. Трудно приходится на 
вывозке кормов. Нужна помощь шефов в выделении 
транспортных средств.

Слабое звено — кадры. Чтобы решить проблему, в 
этом году намечаем закончить строительство двенад
цатиквартирного дома и начать строительство шест- 
надцатцквартирного, £ в 1975 году сдать три двух
квартирных дома.

Намечены мероприятия и но дальнейшему разви- 
. тию сельскохозяйственного производства. До конца 
пятилетки планируется провести культурно-техниче
ские работы на 600 гектарах угодий, на 230 — освоить 
долголетние культурные пастбища, построить комп
лекс для искусственной суш ки травы «Аист». Все это 
позволит поднять производство кормов.

Перемены произойдут в животноводстве. Будет по
строен животноводческий комплекс мясного направ
ления на 600 голов. Два корпуса на ферме в Н. Селе 
будут реконструированы. В хозяйстве закончится мон
таж  зерносушильного комплекса КЗС-10. Для успеш
ного проведения работ потребуется оперативная по
мощь шефов завода «Искра». У ж е нынешним летом 
планируется пустить в эксплуатацию дво открытые 
откормочные площадки па 700 голов с» полной меха
низацией труда.

Коллектив совхоза надеется, что помощь шефов во 
всех делах станет более весомой, действенной.

f>  ОПРОС, обсуждаемый на пленуме горкома КПСС, 
выдвинут самой жизнью. Все мы имеем хоро

ш ую  возможность убедиться в преимуществах сель
ского хозяйства, переведенного на промышленную ос
нову, — такова мысль выступления заместителя пред
седателя горисполкома Ю. Ф. Фннадеева. On приво
дит в пример птицефабрику, с пуском которой разре
шена проблема снабжения города яйцом.

— Но я хочу высказать мнение, — замечает Юрий 
Федорович, — что сегодня нужна программа развития 
совхозов не на два, а на пять-семь лет. Н ужен кон
кретный генплан застройки, размещения всех произ
водственных объектов. Вместо с этим должны найти 
разрешение вопросы снабжения центральных усадеб 
и отделении водой, теплом и газом. Так, тепличный 
комбинат совхоза «Первоуральский» намечено расши
рить — 1975—1980 годах использовать площадку в 
шесть гектаров по соседству со строящимся заводом 
трубчатых конструкций. Завод ведет для собственно
го снабжения теплотрассу от ТЭЦ. Напрашивается 
пеобходимость закладки теплотрассы с учетом потреб
ности тепличного комбината. Вот конкретный случай, 
когда требуется иметь перспективный план.

Н уж но  решать проблему и с кадрами в наших сов
хозах. А  непременные условия для этого: создание
нормальных бытовых условий, условий для отдыха и 
учебы.

За последние годы сдецаны положительные сдвиги, 
особенно в совхозе «Первоуральский»: построено три 
благоустроенных дома, открыт магазин на централь
ной усадьбе, организовано автобусное движение, га
зифицировано 170 квартир.

Однако ряд вопросов, связанных с улучшением бы
товых условий, решается медленно. Справедливы жа
лобы работников хозяйств'на недостатки в работе тор
говли и обеспечении товарами первой необходимости. 
Желает лучшего бытовое и  культурное обслуживание 
сельчан. Н ужны  конкретные меры по осуществлению 
строительства магазинов, детских учреждений, клубов. 
Эти задачи нужно решать исполкому горсовета совме
стно с предприятиями п
торговли и  руководите- ...3 стр. — ...........  -
лями совхозов, прежде п 0 д ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА
всего совхоза «Уткпн- __  ,г.кдйу, 26 мешта 1974 г* _ № 59



Мир глазами фотографа
Во Дворце культуры Новотрубного завода открылась 

выставка фотографий членов городского фотоклуба.
Она проводится каждый год и вызывает большой ин
терес горожан. Нынче на ней представлено более ше
стидесяти работ, авторы которых — С. Кудрявцев, пре
подаватель черчения ГПТУ N9 69, В. Родин, главный 
врач профилактория «Лесная сказка», Л. ‘Неверко, ху
дожник Дворца культуры динасового завода, и другие.

Идешь вдоль экспозиций, и перед тобой предстает 
многообразный, удивительный мир, подсмотренный 
объективом фотоаппарата. Вот замер в ожидании ры
бак, готовый в любую минуту дернуть удочку. Еще 
очень рано, по воде стелется туман, и серой дымкой 
окутаны деревья. Это снимок А. Кадочигова из серии 
«По Чусовой». ~

Природа на фотовыставке занимает большое место: 
«Зимний день» и «На опушке»— Л. Неверко, «Хоровод» 
и «Адажио»—  Г. Миловановой, «Изморозь»— В. Зотова. 
Но центральное место отдано герсцо нашего времени

 рабочему человеку. Внимание зрителей привлекает
снимок Н. Булыгина «Дирижер стройки», сделанный е 
большим мастерством. В нем передан ритм напряжен
ного рабочего дня, размах стройки, настроение чело
века. Хороши и другие его работы —  «Кончил дело», 
«Человек и его творенье».

Невольную улыбку вызывает фотография Л. Неверко 
«Большая стиока». Автор не прошел мимо забавной 
картинки: какие-то заботливые хозяйки прицепили на
веревку валенки, пусть сушатся на весеннем солнышке. 
Снимок проникнут юмором.

Много разных фотографий на выставке. Придите са
ми. Посмотрите, оцените. Кого-то выставка, быть мо
жет, заставит взять фотоаппарат и всерьез заняться 
фотографией.

А. ШАБАЛИНА.
На снимке: «На большом поле» — одна из работ

Н. Булыгина, экспонирующихся на выставке.

ВЦ В Л Я X массового 
развития молодежно

го и детского туризма, эк
скурсий, широкого при
влечения юношей и деву
шек к  изучению истории 
социалистической Родины 
Центральный К  о м и т е т 
ВЛКСМ с прошлого года 
проводит туристическую 
экспедицию советской мо-

Севвстополв, Наш город 
примет гостей — их будет 
более четырех тысяч. В 
прошлом году число юных 
туристов, посетивших Пер
воуральск, было тоже вели
ко. Всегда с радушием 
встречали молодых пос
ланцев союзных респуб
лик, юных представителей 
городов России Хозяйка

В Э К С П Е Д И Ц И Ю  
ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

лодежи — «Моя Родина — 
СССР». Свердловским отде
лением бюро международ
ного молодежного туризма 
«С п у т н и к » ,  обкомом 
ВЛКСМ разработан пере
чень историко - экскурсион
ных объектов Свердловской 
области, Уральской зоны. 
Рабочая и учащаяся мо
лодежь ^города может по
знакомиться с ними. Участ
ники, выполнившие требо
вания й условия экспеди
ции, ознакомившиеся с ус
тановленным количеством 
историко - экскурсионных 
объектов иа областных, 
республиканских, всесоюз
ных тематических марш
рутах, будут награждены 
бронзовыми, серебряными, 
золотыми значками.

Школьники, рабочая мо
лодежь Первоуральска со
бираются в дорогу. В ве
сенние каникулы  сотни ре
бят побывают в Ленингра
де, Гиге, Москве, Киеве,

Медной горы, учащиеся 
школ, работники Дворпа 
культуры Новотрубного за
вода, Дворца спорта имени 
50-летия ВЛКСМ. Обком 
ВЛКСМ не раз отмечал 
активную помощь «Спут
нику» директора Дворца 
культуры С. Н. Алексанро- 
вича, заведующей школь
ным сектором М. А. Воло- 
буевой, балетмейстера Н. Н. 
Бородиной, руководителя 
народного цирка Э. М. Пуд- 
леса. 'Ведь концерты, кото
рые они показывают, эк
скурсии по залам, знаком
ства с творческими само
деятельными коллективами, 
— все это организуется на 
общественных началах, де
лается от души. Не слу
чайно юные туристы вспо
минают первоуральцев как 
хлебосольных хозяев.

М. КИСЕЛЕВ,
референт бюро 

«СпѴГНИК>>.

Встреча с чемпионами
В д е т с к о - юношескую  

спортивную школу гороно 
на прошлой неделе/ при
ходили г о с т и  —  двукрат
ная чемпионка Европы и
мира, чемпионка Олимпий-
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Книга ёозвр'ащается в магазин
Люди самых разных возрастов и про

фессий берут себе в друзья книгу. Ж и
тели--нашего'города ежегодно приобрета
ют десятки тысяч экземпляров художе
ственной, научйо-популярной, детской и 
другой литературы. ’Сколько радости до
ставляет человеку найденное среди но
винок произведение любимого писате
ля,'а в отделе букинистической литера
туры — издание, которое желал при
обрести давно. О книгах,- которые воз
вращаются в магазин из' домашних биб
лиотек й вновь ’ находят покупателей, 
мы говорим — обрели вторую жизнь.

Работники Первоуральского книготор
га ежегодно перевыполняют план заку
па литературы. Так, в прршлом году 
мы приобрели у населения книг на 32 
тысячи рублей вместо плановых 20 ты
сяч. У  нас ес,ть посеянные «поставщи
ки» — В. Ефимова, А. Татаурова и дру
гие. В марте нашими клиентами были 
Е. Доценко, А. Зелинский, В. Шафико- 
па. Но есть и такая форма работы — за

куп  литературы на дому. Продавец 
Е. Виноградова взяла обязательство в 
нынешнем году скупить литературы на 
дому па пять тысяч рублей.

В общих интересах покупателей, вла
дельцев книг, книготорга продлить 
жизнь книги. Тем, кто имеет подержан
ные ' собрания сочинений и отдельные 
произведения русских, советских и за
рубежных писателей, всевозможные сло
вари русского языка, иностранных слов, 
энциклопедии, книги но шахматам, ис
кусству, медицине, фотографии, крой
ке и шитью, мы предлагаем пересмот
реть свои библиотеки. Возможно, хозя
евам кое-какие книги стали не нужны, 
а кто-то из покупателей их ищет. Ж ур
налы «Человек и закон». «Вокруг света», 
«За рулем». «Цветоводство», «Юный на
туралист», "Журналы мод 1973 года изда
ния также пользуются спросом, мы с 
удовольствием их примем.

Л. ВАТОЛИНА, 
зав. книжным магазином № 91.

ских игр Татьяна Сарычева, 
чемпионка Европы 1973 го 
да Наталья Кушнир и за
служенный тренер Совет
ского Союза Олег Чехов. 
Они- приезжали в наіи го
род на первенство СССР по 
волейболу, представляли 
московскую  команду «Ло
комотив».

Татьяна Сарычева и На
талья Кушнир рассказали о 
своих поездках, о том, как 
проходили чемпионаты, в 
которых они участвовали, 
вспомнили интересные эпи
зоды из своей жизни.

Встреча была очень по
лезной для , ребят. 21 марта 
они, как победители обла
стных соревнований, уеха
ли в Воркуту (ja первен
ство России среди детско- 
юношеских спортивных
ш к о л  по волейболу. В 
команде девятиклассники 
Владимир Агапов (школа 
№ 2), Алексей Черников 
(школа № 3), Сергей Каля- 
дин (школа № 6), Анатолий 
Горовой (школа № 32) и 
другие.

В. РУХЛОВ, 
директор детско-юно

шеской спортивной 
школы гороно.

ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ'
»

«Урал» откроет двери
«П р о ш у  ва ссн а за ть . по 

чем у т а к  долго D « M O H -  
т и о у ю т  с то л о в у ю  «Урал» 
и ко гд а  ж е  она вновь 
н а чн е т  работать».

А. РЕПИН, 
пе нси онер .

На в о п р о с  этот, ко то р ы й  
и н те р е суе т  м н о ги х  го р о 
ж а н , о тве ча е т  зам еститель  
д и р е к т о р а  треста  столовы х 
А . А. К ува н н и ко в а :.

—  С то л ова я  «У рал» была 
з а кр ы т а  в а вгусте  1973 го 

да, чтобы помещение ее 
капитально отремонтиро
вать и реконструировать. 
Над изменением внутрен
него облика столовой по
трудились рабочие управле
ния треста Уралэлектро- 
монтаж, строительного це
ха Новотрубного завода, 
б р и г а д а  художников из 
Свеодловска. л

Теперь кухня б уд е т ’от

делена от обеденного зала. 
Она почти полностью пере
делана и «вооружена» но
вым оборудованием, облег
чающим труд кухонных ра
ботников. Зал стал про
сторнее. Стены и колонны 
его отделывают под де
рево, на полы настилают 
паркет.

По вечерам столовая бу
дет превращаться в моло

дежное к а ф е  место ку
льтурного отдыха молодых 
первоуральцев. Здесь м о ж 
но заказать хороший ужин, 
провести «Огонек», , литера
турный вечер, отпраздно
вать день рождения. К ус
лугам отдыхающих '■— му
зыка.

Обновленная столовая 
«Урал» рассчитана на две
сти посадочных мест. В 
ближайшие недели она от
кроет двери для посетите
лей.

•КОНСУЛЬТИРУЕТ ЮРИСТ

Н Е З А В И С И М О  О Т  С Т А Ж А
«М ы с н етеоп ен ие м  ж лем  первен ца . И в связи  

с этим  хо те л и  б ы  подробнее ѵ з н а ть . к а к  вы п л а 
ч и вае тся  пособие  по  б ерем енности  и родам».

С у п р у ги  ЕФ Р Е М О В Ы , пос. Б илим б ай .

В соответствии с Директивами X X IV  съезда КПСС 
и Законом СССР «О государственном пятилетием пла
це развития народного хозяйства СССР па 197:1—1975 
годы», предусматривающими установление работаю
щим женщинам оплаты отпуска по беременности и

родам в размере полного заработка независимо от тру
дового стажа, Президиум Верховного Совета СССР 
Указом от 10 августа 1973 года постановил: «Пособия 
по беременности и -родам выплачивать в течение всего 
отпуска по беременности и родам в размере полного 
заработка». Настоящий Указ введен в действие с 1 
декабря 1973 года.

С. ААРОНОВ,
зав. городской юридической консультацией.

о н а  вы д ви га ется  с 1944 го 
да иа  д о л ж н о с т ь  н а ч а л ь н и 
к а  по од сн аба  х ц о м п и к о в о - 
го  завод а , с 1950 года — 
н а ч а л ь н и ка  ОРСа д и н а со в о 
го  завода . С“  1957. по  1981 
год  — н а ч а л ь н и к  ОРСа 
П е о в о ѵо а л ь сн и х  п ц е я п о и я - 
т и й  С верд ло вско го  с о в н а р 
хо за . После р е о р га н и за ц и и  
т о р г у ю щ и х  о р га н и з а ц и й  го 
рода с денабря 1961 Года 
н а зн а ч а е тся  д и р е кто р о м  
П е р в о у р а л ь с ко го  го о п и щ е - 
то р га , где и работала до 
ух о д а  на за с л у ж е н н ы й  о т 
д ы х  в м ае 1973 года.

Т. В. Н ад ольская внесла 
б о л ьш о й  вклад  в р а зв и ти е  
т о р го в л и  в городе , я в л я 
лась  и н и ц и а то р о м  внед ре
н ия н о в ы х  ф орм то р го в л и . 
Т. В. Н ад ольска я  п р и н и м а л а  
а к т и в н о е  уч а сти е  в об щ е
с тв е н н о й  ж и з н и . Н еодно
к р а т н о  изб ир ала сь  чл еном  
го р к о м а  КПСС, д е п ута то м  
П е р в о ур а л ь ско го  г о р о д с к о 
г о  С овета д е п ута то в  т р у -  

23 м арта  1974 года на д я щ и х с я .
60-м го д у  ж и з н и  после тя- -»а б ольш и е  з а с л у ги  в 
ж е л о й  . и  п р о д о л ж и те л ьн о й  р а зв и ти и  то р го в л и  и а к т и в -  
б олезни  с ко н ч а л а сь  член  н о ? у ч а сти е  в об щ ествен - 
КПСС с 1942 года, б ы в ш и й  н ой  ж и з н и  города  Т. В. 
д и о е к т о о  П е р во ур а л ь ско го  Н ад ольская  н а гр а ж д е н а  o p -  
го р п и щ е то р га  Н аяольсная явном  Т р уд ового  К р а с н о го
Т а исья  В лад им ировна .

Т. В. Н ад ольская  роди-
З н а м е н и . м едалям и «За доб 
л е стн ы й  т р уд  в В е л и ко й  
О тече ственной  войне 1941 —л а сь  в 1914 год у  в сем ье 45 г г  0> „ За д об л естны й

ра б оч его  в селе Новая Ту- то у д  в  о зн а м енован и е  100-
П о г« 5  летия  с °  дня ро ж д е н и я  В. И.П осле о ко н ч а н и я  ш ко л ы  Ленина>>> з н а ка м и  «О тлнч-
Т. В. Н ад ольская  начала т п ѵ - н и н  с о ц и а л и с т и ч е с ко го  с о 
д о в у ю  д еятел ьно сть . С 1930 р е вн о ва н и я  ц ветн ой  м етал-
год а  наход и лась  на совет 
с к о й  и ко м со м о л ь ско й  ра 
боте . С мая 1938 года Т. В. 
Н ад ольска я  н апр авл я ется  в 
с и с те м у  то р го в л и .

К а к  че л овек ш и р о ко й  
э р у д и ц и и  и б о л ьш и х  о р га 
н и з а т о р с к и х  спо соб но стей

л у р ги и » , « О тл и ч н и к  сове т
с к о й  то р го в л и » .

У ш ел  и з  ж и з н и  ч у г н и й  
т о в а р и щ , пр е д а н н ы й  к о м 
м у н и с т . Светлая п а м я ть  о 
Т. В. Н ад ольской  н ад олго  
с о х р а н и т с я  в н а ш и х  се р д 
ц ах .

М. Е. М орозов, Н. Н. О синцев, Н. С. Савельев, В. А 
Г р и ш а ко в , Ф . А . Д ан и л ов . В. П. Ф едоров. Г. И. Ш ве  
цов, В, В. П о л и ти ко в , А , С. С им онова, Ю. Ф . Ф и н а  
деев, С. И, Н и ки т и н . В. Д. Р язан цев . А . С. Бело*но 
гов , В. И. П р о ж е р и н , А . И. Л еонтьев , А . Р. Ф у р м а  
нов. И. Т. Г уб ко , Г. И. П р о с в и р н и к , С. И. Л е ка н о в
В. 3 . Р убцова. В. Г. Б а т и н у  В. В. Ф евралева. А . Д  
Карев, Я. Н. Б ю тц и н о в , В. М. С е ки р а ж . Т. Ф . С аб уро 
ва, П. П. Ш а ты л о , В. И. Х уха р е в . В. П. Д е р я ги н , А . М . 
Х а зан ови ч , А . А . А л и к и н , Ф . И. Д ом н оро ш .

Редактор С. И. ЛЕКА ИОВ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Широкоэкранный фильм «ДО 

ПОСЛЕДНЕЙ МИНУТЫ». Сеансы: 9, И , 1, 3, 5, 7, 9 
час. вечера.

Кинотеатр «Космос». Широкоэкранный ф и л ь м  
«РИНГ». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.

Клуб филиала Новотрубного завода. Художествен
ный фильм «ЖИЗНЬ II УДНЬПТЕЛЫ ІЫ Е ПРИКЛЮ 
ЧЕНИЯ РОБИНЗОНА КРУЗО». Сеансы: і, 3, 5, 7, 9 
час. вечера.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Магазин «Юбилейный» с 27 марта проводит 

неделю продажи женской кожаной обуви отече
ственного производства в расширенном ассорти
менте.

П е р в о ур а л ь ски й  г о р к о м  КПСС, и с п о л ко м  г о р о д 
с к о г о  С овета д е п ута то в  т р у д я щ и х с я  с гл у б о к и м  
п р и с ко р б и е м  и зв е щ а ю т, ч то  23 м арта  1974 года  
н а  60-м го д у  ж и з н и  после  т я ж е л о й  болезни  с к о н 
ча лась- б ы в ш и й  д и р е к то р  П е р в о у р а л ь с ко го  г о р 
п и щ е то р га , чл ен  КПСС с 1942 года 

Н АДО ЛЬС КАЯ  
Т а исья  В лад и м и ро вна , 

и  в ы р а ж а ю т  соболе зн ован и е  сем ье и  р о д ств е н 
н и к а м  п о ко й н о й .

А д м и н и с т р а ц и я  го р п и щ е то р га . п а р т и й н а я  о р га 
н и за ц и я . о б ъ е д ин ен н ы й  к о м и т е т  пр оф сою за , к о м и 
те т  ВЛКС М  гл у б о ко  с к о р б я т  п о  по вод у  п р е ж д е 
вр е м е нн ой  см ерти  чл ена  КПСС с 1942 года, с та р е й 
ш е го  р а б о тн и ка  с о в е тс ко й  то р го в л и , б ы в ш е го  д и 
р е кт о р а  го р п и щ е то р га

Н АДО ЛЬСКО Й  
Т а исьи  В л а д и м и р р вн ы .

К о л л е кти в  го р п и щ е то р га  и с кр е н н е  соб оле знует 
сем ье ум ерш ей  и б л и з ки м .

К о л л е кти в  вечерней  ш к о л ы  №  2 в ы р а ж а е т  со 
б олезнование  з а в у ч у  ш к о л ы  Н а д о л ьско й  Н элли  
В ячеславовне  по  по вод у  с м е о ти  ее м а т е р и . 

НАДО ЛЬСКО Й 
Т аисьи  В л а д и м и р о вн ы .

Д и р е кц и я  и  об щ е стве н н ы е  О р га н и за ц и и  завода 
го р л о го  об о р уд о ва н и я  с к о р б я т  по п о в о д у  с м е р ти  
б ы в ш е го  д и р е кто р а  го р п и щ е т о р га  

Н АДО ЛЬСКО Й  
Т а исьи  В л а д и м и р о вн ы  

и  в ы р а ж а ю т  гл уб о ко е  соболе зн ован и е  сем ье и  
р о д ств е н н и ка м  п о ко й н о й .

А д м и н и с тр а ц и я , п а р т и й н о е  б ю р о , з а в ко м  п р о ф 
сою за  ш ш а со вб го  завод а  гл у б о к о  с ко р б я т  пб  по-, 
воду б езвр ем енной  к о н ч и н ы  б ы в ш е го  д и р е кто р а  
го р п и щ е то р га . ранее ра б о та в ш е й  зам ести теле м  
д и р е кто р а  по ра бочем у с н а б ж е н и ю  д ин а сового  за 
вода

Н АДО ЛЬС КО Й 
Т а исьи  В л а д и м и р о в н ы

и  в ы р а ж а ю т  соб оле зн ован и е  сем ье  п о ко й н о й .

Д и р е кц и я , п а р т и й н ы й  к о м и те т , з а в ко м  пп о Ф со - 
ю за  Н о во тр уб н о го  завод а  в ы р а ж а ю т  гл уб о ко е  
соб олезнование  р о д с тв е н н и ка м  и б л и з ки м  к о л 
л е кт и в у  го р п и щ е то р га  по  с л у ч а ю  п р е ж д е вр е м е н 
н ой  см ерти  . ^

Н АДО ЛЬСКО И 
Т аисьи  В л а д и м и р о вн ы .


